

Inciden agropecuarios en deflación (Reforma 24/06/13)

Última modificación 24.06.2013

Inciden agropecuarios en deflación (Reforma 24/06/13) Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (24 junio 2013).- Durante la primera quincena de junio de 2013 el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un descenso de 0.05 por ciento, con respecto a la segunda mitad de mayo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La deflación de la primera mitad de junio estuvo apoyada en la contracción de precios experimentada por importantes productos agropecuarios. En el periodo señalado, el precio del tomate verde registró una caída de 41.21 por ciento, la cual tuvo una incidencia negativa de 0.06 por ciento en el INPC. El chile serrano, el limón y el chayote bajaron 23.77, 20.29 y 15.03 por ciento, respectivamente. El precio del huevo tuvo un descenso de 2.62 por ciento en los primeros 15 días de junio; aunque la baja no es cuantiosa, su importancia en el descenso del INPC sólo fue superada por la del tomate verde. Con estos movimientos, el subíndice que mide las variaciones de precios de los productos agropecuarios experimentó una caída de 2.10 por ciento en la primera quincena de junio. El índice de precios de frutas y verduras se contrajo 5.06 y el de productos pecuarios bajó 0.42 por ciento. En el terreno de las alzas destacó la de la gasolina de bajo octanaje, con un aumento quincenal de 1.16 por ciento. La reducción alcanzada por el INPC en la primera mitad de junio permitió un nuevo descenso en la tasa anual de inflación, la cual se ubicó en 4.24; lo que significó una reducción de tres décimas porcentuales, con respecto a la registrada en la segunda quincena de mayo.